
PRESIDENTE LAGOS: “EL PROGRESO TIENE QUE HACERSE CON RESPETO 
POR LA GENTE” 
Durante una visita a las obras de construcción de la autopista Santiago - Los Andes, el 
Primer Mandatario anunció que, en los próximos seis años, se doblará la inversión 
realizada en infraestructura en el período 94-2000. 
En otro tema, consultado sobre la posibilidad de que Pinochet tenga un retiro digno, 
respondió que "lo fundamental para el retiro de cualquier persona es que las 
instituciones funcionen. Mientras menos hablemos del tema y más dejemos al Poder 
Judicial hacer su tarea, tanto mejor". 
"El progreso tiene que hacerse con respeto por la gente, y eso vale aquí en Los Andes y 
en el resto de Chile", dijo esta mañana el Presidente de la República, Ricardo Lagos, 
cuando visitó la ruta de conexión Santiago – Colina – Los Andes, para inspeccionar su 
estado de avance.  
 
Al lugar llegó acompañado del Ministro de Obras Públicas, Carlos Cruz; el 
Subsecretario de esa cartera, Juan Carlos Latorre; el senador de la Quinta Región, 
Carlos Ominami; y la Intendenta de la misma zona, Josefina Bilbao. 
 
El Presidente recorrió el proyecto y saludó a los obreros, inquiriendo detalles sobre la 
labor de cada uno y las condiciones de trabajo. Luego, realizó su propio balance: "Toda 
obra de progreso implica dificultades con la comunidad y ésta no fue una excepción", 
afirmó el Presidente, quien contó que el trazado original de la carretera destruía una 
escuela y una cancha de fútbol, ubicadas en la población Manuel Rodríguez de Colina. 
En esa ocasión –siendo Ministro de Obras Públicas-, pidió un informe y, "aunque era 
más caro, decidí que teníamos que cambiar el plano original para salvar la escuela", 
relató. 
 
El Primer Mandatario destacó que esta ruta será entregada cinco meses antes de lo 
previsto, y también reiteró el compromiso de invertir 14.500 millones de dólares en este 
sector, con recursos públicos y, mediante el sistema de concesiones, con recursos 
privados. "Va a haber un número importante de concesiones en el ámbito de carreteras 
interurbanas, urbanas y también de los trenes suburbanos. Esperamos tener todo listo 
hacia final de año, para lo que va a ser la licitación de la Ruta 60, que va desde Los 
Andes, desde el complejo, hasta Valparaíso", adelantó 
 
En este sentido, anunció que en los próximos seis años se va a doblar lo que se hizo en 
el período de 1994 - 2000. "Eso habla de un país que tiene capacidad, que tiene pujanza, 
que tiene decisión y que sabe hacer las cosas. Esto va a significar un tremendo avance 
para las condiciones de vida de todos los sectores, como Colina, Calle Larga, Los Andes 
y San Felipe", puntualizó. 
 
Luego, compartió con los trabajadores su hora de colación. En un modesto comedor 
habilitado en la obra, comió, conversó y bromeó con los obreros, quienes se 
manifestaron contentos y también sorprendidos con la iniciativa del Presidente. 
 
En otro ámbito, fue consultado por la prensa acerca de la propuesta de la Unión 
Demócrata Independiente (UDI) al Ministro del Interior, José Miguel Insulza, en cuanto 
a avanzar en los puntos de acuerdo entre Gobierno y oposición. "Me parece muy 
importante que haya un intercambio fluido entre Gobierno y oposición. La oposición 
cumple su rol, y tiene que haber puentes y elementos de común acuerdo con el 



Gobierno", afirmó el Jefe de Estado.  
 
A lo anterior agregó que, en este contexto, la semana pasada el ministro Secretario 
General de la Presidencia, Álvaro García, sostuvo reuniones con Cristián Larroulet y 
también con Joaquín Lavín, tal como lo había prometido durante la campaña. "Yo 
cumplo con mi palabra, y ahora comienza la exploración más concreta de cuáles son las 
áreas en las cuales vamos a tener acuerdo, y creo que podemos tener respuesta, pues 
creo que tenemos capacidad para avanzar y en forma simultánea, es decir, en varios 
frentes", enfatizó. 
 
Respecto del planteamiento realizado por la UDI en cuanto al "retiro digno de 
Pinochet", Ricardo Lagos sostuvo que "lo fundamental para el retiro de cualquier 
persona es que las instituciones funcionen. Mientras menos hablemos del tema y más 
dejemos al Poder Judicial hacer su tarea, tanto mejor. El retiro será más digno respecto 
de la forma en que cada uno de nosotros entienda que debe hacer las tareas que hay que 
hacer." 


